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Care cittadine e cari cittadini,

sono stati anni durissimi per la nostra Città e per il nostro amato Paese.

La crisi economica e l’acuirsi delle disparità sociali prima, poi il dramma della pandemia con
l’angoscioso  carico  di  morte  e  di  fermo  sul  sistema  produttivo,  ed  ora  il  dramma delle
atrocità di guerra nel cuore dell’Europa fino a sfiorare il rischio del conflitto globale hanno
segnato gli anni di questo mandato.

La comunità chivassese che ho avuto l’onore di guidare per cinque anni ha saputo reagire in
modo egregio,  con orgoglio,  intraprendenza  e un grande carico di  solidarietà,  rendendo
l’esperienza di governo dell’amministrazione unica ed indimenticabile.

È stato realizzato molto, con grande dispendio di energie collettive, con grande senso di
responsabilità delle forze politiche che si sono unite al progetto per il governo della Città,
cementando  nelle  difficoltà  e nell’emergenza  collettiva  il  loro  alto  senso civico  che si  è
sostanziato in un Patto di Coalizione ampio.

Un campo largo di sensibilità, esperienze e competenze che pur partendo da storie politiche
e personali diverse, e talora distanti, ha saputo anteporre l’interesse generale agli interessi
di parte.

Uniti per la propria Città.

Responsabili per la propria Comunità.

Insieme per un nuovo cammino.

Claudio Castello



INSIEME PER UN NUOVO CAMMINO

INSIEME PER CLAUDIO CASTELLO SINDACO

Questa coalizione avrà le energie e nuove competenze per percorrere il secondo mandato

del sindaco Castello con una visione rafforzata.

La coalizione di centro sinistra è consapevole da sempre che la sua mission è caratterizzata

dalla volontà di esprimere politiche volte a migliorare la qualità di vita di tutti e tutte e a

sostegno delle persone più in difficoltà. Questo concetto di “stare bene” passa attraverso la

pratica e l’applicazione di questioni di principio per noi irrinunciabili quali i diritti universali

della  persona,  la  parità  di  genere,  l’antifascismo,  la  solidarietà,  la  legalità,  l'europeismo.

Sono tutti valori che vanno plasmati nelle molteplici attività di una amministrazione locale.

Questa coalizione desidera proseguire e completare i tanti progetti in itinere e ormai in fase

realizzativa e investire ulteriori energie in idee e confronto per programmare la Chivasso del

Futuro.

Una  città  che attraverso il  nuovo Piano  Regolatore  Generale  dovrà  ridefinire  la  propria

identità, gli indirizzi di crescita economica, lo sviluppo del proprio territorio, la definizione

delle priorità infrastrutturali.

Verranno immesse nel circuito economico risorse pubbliche significative, mai viste prima,

alimentando il circuito economico e favorendo gli investimenti privati soprattutto nei settori a

più alto contenuto di tecnologia.

La transizione ecologica può essere un motore importante di sviluppo e qualità della vita.

In tempi rapidi  cambierà il  nostro modo di muoverci  con il  progressivo superamento dei

motori  termici  in  favore  di  motori  ibridi  ed  elettrici  e  cambierà  anche  il  nostro  modo di

rapportarci alla Natura in un nuovo rapporto tra produzione di merci ed energie rinnovabili.

Le città saranno stimolate a ripensare grandi spazi verdi, luoghi dove le persone possano

sviluppare socialità e dedicarsi al proprio benessere fisico e mentale.

Gli investimenti pubblici riguarderanno anche la tutela della Salute: ci impegneremo per il

rafforzamento della medicina territoriale e per la realizzazione della Casa di Comunità sul

nostro territorio.

Cultura  e sport  sono motore di  sviluppo di  una società.  Vogliamo incrementare i  nostri

investimenti in questi settori affinché possano diventare il fiore all’occhiello della nostra città.

Chivasso  è  in  cammino  con  le  idee,  i  principi  e  la  visione  del  futuro  che  vorremmo

condividere con tutti voi nelle pagine che seguono.

Partito Democratico - Chivasso in Movimento - Noi per Chivasso - Sinistra Ecologista Chivasso



LEGALITÀ

Il  contrasto  alle  mafie  è  da  sempre  e  resterà  un  caposaldo  della  nostra
amministrazione.  Riteniamo  che  occorra  proseguire  su  questo  percorso  non  solo  con
alcune buone prassi consolidate ma anche attraverso un linguaggio nuovo che abbracci lo
sport e le varie forme di espressione artistica e culturale al fine di coinvolgere maggiormente
le  nuove  generazioni.  Inoltre  intendiamo valorizzare  le  esperienze  all’interno  di  percorsi
scolastici che vedano la legalità quale protagonista del programma formativo fin dalla scuola
primaria.

DIRITTI CIVILI, INTEGRAZIONE E PARI OPPORTUNITÀ

Sosterremo le azioni  volte  a superare tutte le discriminazioni legate a differenze di
genere, di orientamento religioso, di orientamento sessuale, svantaggio sociale, handicap
e/o invalidità, cittadinanza straniera.

Intendiamo:

- rilanciare la Consulta comunale per le Pari Opportunità quale interlocutore 
dell'amministrazione e soggetto attivo nella raccolta delle segnalazioni e nel 
monitoraggio delle situazioni problematiche

- istituire la Consulta per i cittadini stranieri prevista dallo Statuto Comunale
- sostenere il centro anti-violenza cittadino
- sostenere il pieno accesso ai diritti e ai servizi anche tramite il mantenimento e 

potenziamento delle politiche sociali
- impegnarsi per raggiungere l'obiettivo della piena fruibilità degli spazi pubblici o 

aperti al pubblico attraverso la rimozione delle barriere architettoniche
- promuovere e agevolare attività di sensibilizzazione, incontro ed educazione al 

rispetto reciproco, anche attraverso la collaborazione con altre istituzioni, 
associazioni, scuole, comunità locali

- favorire il pieno accesso a diritti e servizi per tutti i tipi di famiglie
- favorire momenti di aggregazione tra cittadini italiani e stranieri
- porsi l'obiettivo di garantire l'esercizio dei diritti civili e umani, favorendo le scelte di 

autodeterminazione durante il percorso di vita e alla fine della stessa.



STRUMENTI PER UNA BUONA AMMINISTRAZIONE

Per  raggiungere  obiettivi  importanti,  cogliere  le  opportunità  offerte  dalla  transizione
ecologica, dall'innovazione e dai fondi nazionali ed europei, per offrire servizi di qualità e per
rispettare  i  criteri  di  efficacia  ed  efficienza  è  necessaria  una  struttura  comunale
sufficientemente dimensionata con personale ben organizzato, formato e motivato. È nostra
intenzione valorizzare l'azione quotidiana del personale e della macchina comunale nel
suo  complesso anche  attraverso  processi  di  organizzazione,  formazione  e  nuovi
reclutamenti  compatibilmente  con  quanto  previsto  dalla  normativa  e  dalle  disponibilità
economiche comunali.

Per  agevolare  l'accesso  ai  servizi  di  cittadini  e  imprese  si  proseguirà  con  i  processi  di
snellimento burocratico e di ampliamento dei servizi disponibili da remoto, con ulteriori
processi di digitalizzazione dell'amministrazione e percorsi di innovazione che riguardino
la città nel suo complesso.

In questi anni l'indebitamento comunale è stato sensibilmente ridotto e non sono stati accesi
nuovi mutui. Si manterrà alta l'attenzione sulla spesa pubblica, continuando un percorso di
riduzione delle spese non necessarie o non portatrici di valore per la Città e i suoi abitanti,
anche  nell'ottica  di  liberare  risorse  per  spese  e  investimenti  che  siano  un  reale  valore
aggiunto.

Daremo  attenzione  all'importanza  della  buona  spesa,  della  giusta  contribuzione  e
della trasparenza. Continueremo nelle azioni di contrasto all'evasione.

In un'ottica di investimenti per il contenimento della spesa e per il contrasto agli effetti
delle  crisi  climatiche  ed  energetiche,  si  valuteranno  interventi  di  riqualificazione
energetica degli edifici pubblici e degli impianti di pubblica illuminazione.

È nostra intenzione favorire la partecipazione della cittadinanza nei processi decisionali e
impegnarci  a  informare  in  modo  trasparente  in  merito  alle  decisioni  prese
dall'amministrazione.  È  nostra  intenzione  inoltre  proseguire  la  collaborazione  con  la
cittadinanza attraverso la promozione di patti di collaborazione e l'azione dello Sportello per i
Beni Comuni.

La relazione con i diversi livelli istituzionali e con le amministrazioni dei Comuni del
territorio circostante è parte integrante della  strategia per raggiungere alcuni dei nostri
obiettivi. Ci impegniamo pertanto a coltivare tali relazioni in un'ottica di reciproco sostegno e
di perseguimento di risultati che contribuiscano al benessere collettivo e al miglioramento
della qualità della vita e del tessuto socio-economico e ambientale del territorio.



INVESTIRE SUL FUTURO

INFANZIA E FAMIGLIE

Prendersi  cura  del  futuro  significa  prendersi  cura  di  quelli  che  saranno  i  chivassesi  di
domani. Per questo vogliamo dedicare attenzione ai bambini e alle famiglie.

È indispensabile iniziare presto, prima della nascita, potenziando i servizi di salute pre, peri
e post-natali per garantire un contatto precoce con le famiglie, che andranno sostenute negli
aspetti materiali e nelle competenze genitoriali.  Intendiamo dare priorità alle periferie, alle
famiglie e alle comunità in condizioni di svantaggio a rischio di povertà educativa.

 In particolare ci proponiamo di:

- proseguire le attività e i progetti portati avanti, ad esempio “Chivasso città dei 
bambini” (nati per leggere, nati per la musica,...), Passaporto Culturale, ecc…

- promuovere servizi di assistenza all'infanzia e di pre e post scuola più efficienti, 
completando l’offerta dei servizi educativi con attività strutturate per genitori e 
bambini

- prenderci cura dei servizi di nido
- realizzare il Centro Famiglie con la collaborazione del Ciss, rivolto ai neo genitori e 

alle famiglie con figli adolescenti
- aumentare i servizi di centri estivi comunali estendendone la durata
- prenderci cura e aumentare l'offerta degli spazi gioco
- supportare la realizzazione di eventi esperienziali/culturali destinati ai più piccoli 

SCUOLA

Ci poniamo l'obiettivo di essere interlocutore attento del mondo scolastico.

In particolare ci proponiamo di:

- continuare a promuovere la manutenzione degli edifici
- promuovere progetti interscolastici e viaggi di istruzione per la crescita civica, 

l'educazione alla legalità, l'integrazione, l'educazione alla sana gestione di emotività 
e affettività, la prevenzione del bullismo

- promuovere progetti di ascolto per prevenire e supportare situazioni di difficoltà 
psicologica

- favorire le sinergie con le realtà aziendali e di ricerca per costruire esperienze di 
qualità durante il periodo scolastico e per agevolare l'inserimento lavorativo al 
termine del percorso di studi

- favorire il potenziamento dell'offerta formativa e, per quanto di competenza, 
supportare gli istituti scolastici anche nel reperimento di fondi per le dotazioni 
tecnologiche

- promuovere l'istituzione di borse di studio per attività meritevoli o a supporto di 
specifici progetti

- promuovere la creazione del Consiglio Comunale dei Ragazzi come strumento di 
educazione civica

- proseguire il sostegno e la collaborazione con il CPIA 4
- monitorare con attenzione il percorso di realizzazione del nuovo liceo facendoci parte

attiva con eventuali nuovi suggerimenti e suggestioni



RICERCA

Per promuovere lo sviluppo del nostro territorio e del tessuto del sapere e dell'innovazione
intendiamo  attivarci  per  favorire  l'insediamento  di  progetti  e  le  partnership  con
istituzioni  universitarie  e  di  ricerca,  anche  nell'ottica  di  recupero  di  alcune  strutture
attualmente in disuso.

GIOVANI

I giovani hanno patito in modo particolare le restrizioni alla socialità dovute alla pandemia e
dovrebbero essere i primi beneficiari dei fondi europei e dei vari piani nazionali e regionali.
Ci impegneremo ad ascoltarli e a offrire loro nuove proposte, ad esempio:

- potenziare i due Centri Giovani già attivi sul territorio in via Cappuccini e via Togliatti: 
si sono dimostrati presidi fondamentali del quartiere

- incrementare spazi e luoghi di aggregazione sfruttando le opportunità dell’area 
Movicentro

- potenziare l’attività del Forum Giovani e le occasioni di ascolto e coinvolgimento dei 
diretti interessati

- sostenere e avviare il progetto di web radio esistente e incrementare la 
comunicazione sulle tematiche giovanili e sulle opportunità del territorio

- migliorare la fruibilità delle strutture sportive presenti in città, pensare a nuovi spazi di
aggregazione, svago e sport all’aperto

- coinvolgere i giovani, anche attraverso gli istituti scolastici e le associazioni, nella 
progettazione di eventi culturali, di aggregazione, di co-progettazione di piccoli 
progetti a loro beneficio e su temi di sostenibilità

- promuovere e implementare iniziative dirette a prevenire i rischi di disagio ed 
esclusione sociale dei giovani del territorio

- collaborare con gli altri comuni del territorio sulle tematiche giovanili



CHIVASSO CITTÀ DELLA CULTURA E DELLO SPORT

CULTURA

La cultura deve rappresentare lo strumento per una migliore qualità della vita dei
chivassesi  ed  essere  biglietto  da  visita  e  attrazione  per  nuovi  visitatori.  Occorre
incrementare le risorse pubbliche e private per sviluppare iniziative di qualità, che sappiano
sostenere  e  premiare  le  eccellenze ma  anche  far  germogliare  e  sostenere  nuove
iniziative.

Un elemento fondamentale sarà la realizzazione del nuovo teatro nei locali Ex Cinecittà che
vede  la  cultura  come  fattore  di  promozione  di  inclusione  sociale,  sviluppo  locale  e
riqualificazione urbana, anche grazie ai fondi del PNRR.

Intendiamo promuovere la cultura cinematografica tramite eventi negli spazi esistenti anche
in  relazione  con  festival,  a  partire  da  quelli  torinesi,  e  sostenere  laddove  possibile
l'insediamento di strutture private, anche multisala.

Oltre all’ampia offerta culturale, musicale, teatrale già esistente e che intendiamo continuare
a sostenere prevediamo di impegnarci per raggiungere ulteriori obiettivi:

- portare anche in zone periferiche eventi musicali, teatrali e culturali di qualità
- rilanciare il festival della letteratura mettendolo in relazione con il salone off
- promuovere la realizzazione di un festival dedicato alle bande musicali
- continuare a sostenere le attività della Biblioteca
- rilanciare e proseguire la programmazione di cicli di mostre internazionali a Palazzo 

Einaudi
- valorizzare le attività portate avanti dall’Istituto Musicale Comunale “Leone 

Sinigaglia” e dalla sala prove comunale
- promuovere un Festival dell’Arte per un progetto pluriennale di arte pubblica, 

dedicato sia alla scultura che alla street art
- promuovere eventi che favoriscano la partecipazione di un’ampia fascia di 

popolazione

Ci impegniamo a mantenere un continuo dialogo con tutte le realtà e le associazioni
attive in ambito culturale.

SPORT

Riteniamo che il successo della iniziativa “la stagione del benessere” debba proseguire con
la futura amministrazione, continuando così a  promuovere l’importanza della relazione
tra la salute, l’attività fisica, la sana alimentazione e la prevenzione.

È nostra intenzione ricercare fondi che unitamente a risorse proprie del Comune possano
porre  le  basi  per  trasformare  l’attuale  impianto  natatorio  comunale  in  un  complesso
all’avanguardia.

Ci impegniamo a ampliare e razionalizzare gli impianti sportivi calcistici  e di atletica della
Città.

Prevediamo  una  serie  di  interventi  di  riqualificazione  di  aree  a  vocazione  sportiva  nel



territorio delle frazioni Castelrosso, Montegiove, Torassi.

Prevediamo il rifacimento del manto erboso del campo di via Togliatti e la riqualificazione e
ampliamento dell’area gioco.

È nostra intenzione valutare la possibilità di creare uno spazio per la ginnastica ritmica e
artistica.

Ci impegniamo a mantenere un continuo dialogo con tutte le realtà e le associazioni
attive in ambito sportivo. Intendiamo inoltre promuovere giornate di incontro tra le scuole e
le associazioni sportive del territorio.

ASSOCIAZIONI

Ci  proponiamo  di  istituire  la  Consulta  delle  Associazioni promuovendo  incontri  sia
tematici che trasversali.

Favoriremo lo sviluppo di potenzialità locali mettendo a disposizione spazi e servizi
adeguati.

In  particolare  ci  impegneremo nel  creare  un percorso con mezzi  pubblici  a  servizio  del
campus delle associazioni (ex area tav) e a migliorare la cartellonistica all’interno dell’area.

Ci  proponiamo  di  rendere  utilizzabile  una  parte  degli  spazi  del  Movicentro  anche  dalle
associazioni, in particolare per attività aggregative giovanili.



DIRITTO ALLA SALUTE E ATTENZIONE PER LE FRAGILITÀ

SALUTE

La recente pandemia che così pesantemente ha colpito il nostro territorio ha evidenziato il
ruolo fondamentale del Comune come centro nevralgico di coordinamento dell’assistenza
sanitaria.  È fondamentale un  impegno del Comune che in collaborazione con ASL e
Associazioni del Terzo Settore a vocazione socio-assistenziale salvaguardi i livelli delle
prestazioni  sanitarie  raggiunte,  migliorando  gli  ambiti  critici  come le  liste  di  attesa  e  la
mobilità nel territorio per prestazioni diagnostiche e terapeutiche a salvaguardia del principio
fondamentale della prevenzione.

Intendiamo non solo mantenere le attuali prestazioni dell’Ospedale di Chivasso, punto di
riferimento di un ampio territorio, ma anche stimolare un arricchimento della offerta.

Per quanto riguarda la sanità territoriale sarà indispensabile un forte impegno del Comune in
termini di progettualità e di finanziamento nella realizzazione della Casa di Comunità di via
Marconi,  che  beneficia  anche  di  fondi  del  PNRR.  Questa  fondamentale  realizzazione
costituirà la base su cui edificare tutta l’assistenza territoriale.

ANZIANI E DISABILI

Le trasformazioni demografiche di questi ultimi decenni ed il conseguente invecchiamento
della  popolazione  rappresentano una delle  principali  sfide  delle  politiche  del  welfare  del
nostro Paese. Oltre il 20% della popolazione ha superato i 65 anni e questa percentuale è
destinata ad aumentare ancora nei prossimi anni.  Alle loro esigenze si associa la giusta
richiesta di cittadini portatori di disabilità di poter fruire pienamente della città.

Per questo motivo questa amministrazione intende:

- proseguire la sua attività nella rimozione delle barriere architettoniche per 
consentire la massima fruibilità di uffici, esercizi commerciali, vie cittadine

- favorire il miglioramento della logistica di erogazione dei servizi sociali e sanitari
- sostenere il Centro Anziani di via Paleologi e promuovere la creazione di centri 

analoghi nelle frazioni cittadine
- collaborare e lavorare in sinergia con il CISS a cui sono delegati ,con impegno 

economico comunale,i servizi professionali per le persone non autosufficienti
- continuare la promozione dello sport come strumento di integrazione, ogni sforzo 

verrà fatto per garantire pertanto la pratica sportiva ai disabili
- esplorare e dare concretezza ai vari bandi sul tema del “dopo di noi” per garantire 

serenità alle famiglie in difficoltà, passando da un atteggiamento tipicamente 
assistenziale ad un atteggiamento volto a garantire la piena indipendenza dei 
cittadini portatori di disabilità



FRAGIL  ITÀ

Ci impegniamo a continuare a realizzare una serie di azioni a supporto delle persone in
situazione di difficoltà:

- potenziare la Mensa Sociale e i pasti a domicilio oltre a sostenere i progetti di spesa 
solidale

- mantenere i servizi del dormitorio facendosi parte attiva nell’opera di sollecitazione 
dei comuni e del CISS 

- attivarsi presso ATC per l’istituzione di uno sportello sul territorio
- valutare la possibilità di istituire un servizio di sportello mobile a servizio del cittadino
- supporto alle persone in difficoltà economica e in situazione di marginalità sociale, 

anche con interventi di prevenzione
- individuare un’associazione per la gestione dell’Organismo di Composizione della 

Crisi OCC che assista persone in situazione di sovraindebitamento
- promuovere l’attivazione di progetti PUC/PPU/Cantieri Lavoro in collaborazione con 

gli Enti preposti

ACCOGLIENZA

Il  susseguirsi  delle  crisi  migratorie  rende  evidente  che  è  ormai  indispensabile
ripensare il sistema di accoglienza uscendo da una perenne fase emergenziale.

Il  SAI,  il  Sistema  Accoglienza  Integrazione,  il  meccanismo  pubblico  di  accoglienza  per
richiedenti  asilo,  rifugiati  e  minori  stranieri  non  accompagnati,  gestito  dal  Ministero
dell’Interno, dall’ANCI e dagli enti locali, spesso in collaborazione con Enti del Terzo Settore
è sempre stato considerato dagli addetti ai lavori un positivo esempio di accoglienza diffusa.
In molti riconoscono al SAI la capacità di distribuire capillarmente le persone sui territori, di
far lavorare insieme gli attori del primo e del secondo welfare, con la regia dei Comuni e il
coinvolgimento  della  società  civile,  e,  soprattutto,  di  offrire  ai  suoi  ospiti  un’accoglienza
mediamente  di  qualità  e  reali  possibilità  di  inclusione.  Intendiamo  impegnarci  come
Amministrazione  a  proseguire  questa  positiva  esperienza  comunale  garantendo  ai
richiedenti asilo ogni possibile assistenza in ambito scolastico, formativo e lavorativo.

https://www.retesai.it/la-storia/


LO SVILUPPO ECONOMICO

Il  nostro territorio,  come altri,  sta attraversando un periodo di crisi dovuto alla situazione
pandemica e alla crisi internazionale ed energetica. Per rilanciare il tessuto produttivo e
socio-economico chivassese ci proponiamo di:

- farci parte attiva, attraverso la collaborazione con le associazioni di categoria, per 
cogliere ogni opportunità di insediamento di attività produttive e commerciali sul 
nostro territorio

- facilitare l'installazione di imprese sul territorio, anche tramite supporto e 
accompagnamento nel percorso burocratico necessario

- facilitare l'installazione di imprese sul territorio tramite la creazione di professionalità 
e percorsi formativi specifici in collaborazione con Agenzia Piemonte Lavoro, gli Enti 
che si occupano di formazione e gli Istituti scolastici

- contrastare la disoccupazione con interventi coordinati in sinergia con il Centro per 
l’Impiego e con tutti gli attori che si occupano a vario titolo di formazione e 
inserimento lavorativo

BANDA LARGA

Una città moderna è anche una città connessa, negli ultimi anni l’attività di posa per la
connettività veloce è proseguita e l’infrastruttura è stata ampliata raggiungendo man mano
diverse aree della città.  Sosteniamo la necessità di  proseguire e  completare la rete in
modo che la connessione rapida e di qualità sia garantita in tutto il territorio, frazioni incluse.
La disponibilità della rete veloce è uno dei fattori chiave per lo sviluppo futuro e per garantire
la  possibilità  di  lavoro  da  remoto,  rendendo  così  attrattivo  il  territorio  anche  per  nuovi
residenti.

COMMERCIO E MERCATI

Il piccolo commercio è uno degli elementi chiave per una città viva. L’istituzione del
Distretto  Urbano  del  Commercio  di  Chivasso  rappresenta  una  leva  operativa  e
un’opportunità  da  cogliere.  Esso  rappresenta  lo  strumento  per  l’integrazione  e  la
valorizzazione  di  tutte  le  risorse  di  cui  dispone  il  territorio  per  accrescere  l’attrattività,
rigenerare il tessuto urbano e sostenere la competitività delle imprese commerciali, anche
attraverso interventi integrati per lo sviluppo dell’ambiente urbano.

Nel sostenere il tessuto commerciale chivassese intendiamo pertanto:

- favorire l’insediamento di piccole e medie attività commerciali in aree periferiche
- promuovere attività di formazione per aspiranti commercianti, in collaborazione con 

le associazioni di categoria
- sostenere economicamente e a livello di comunicazione le manifestazioni pubbliche 

a sostegno del commercio cittadino e delle eccellenze del territorio
- realizzare indagini presso i consumatori della rete commerciale e analisi volte 

all’individuazione delle tipologie commerciali e di servizi funzionali a completamento 
dell’offerta merceologica e dei servizi del contesto commerciale distrettuale

- realizzare interventi volti all’ammodernamento e al miglioramento dell’esteriorità delle
attività commerciali (vetrine, insegne, facciate)



- contrastare con incentivi di prossimità il fenomeno della desertificazione commerciale
delle frazioni immaginando lo sviluppo di una logistica per la consegna a domicilio 
degli acquisti

Considerando  la  tradizione  mercatale  della  città  e  la  sua importanza storico-culturale  ci
impegneremo per la valorizzazione dei mercati settimanali.

VALORIZZAZIONE TURISTICA

Durante questi ultimi anni sono state realizzate diverse  azioni per incentivare il turismo
sul  territorio,  ad  esempio:  il  sito  internet  “Chivassese  Turismo”  dedicato  al  territorio
comunale e del circondario e utilizzato per la promozione anche degli eventi di vario genere,
una brochure che raccoglie e presenta tutte le bellezze della Città e che è stata messa a
disposizione degli albergatori chivassesi, i pacchetti turistici che al momento sono previsti
solo  giornalieri  e  che  possono  invece  essere  ampliati  prevedendo  una  permanenza  più
lunga.

Intendiamo realizzare un  piano di marketing territoriale multitarget e multicanale dando
l’incarico a professionisti  del  settore per riuscire a comunicare e sfruttare pienamente gli
elementi di attrattività del territorio a beneficio di tutto il tessuto socio-economico.

Abbiamo in previsione una serie di azioni specifiche:

- aumento dei percorsi camminabili e cura e verifica della sicurezza della via 
francigena con promozione della realizzazione dei servizi a supporto

- incremento dei percorsi naturalistici e delle attività all’interno delle aree parco
- cura dei percorsi collinari in collaborazione con i comuni della Collina e delle 

associazioni
- valorizzazione dei percorsi ciclabili anche in previsione della realizzazione della 

VenTo
- agevolazione della fruizione naturalistica fluviale promuovendo anche la 

realizzazione di servizi e accoglienza ai natanti di passaggio
- in accordo con le autorità fluviali, valutazione della possibilità di prevedere uno 

scivolo per kayak e piccole imbarcazioni per favorire il passaggio in coincidenza del 
dislivello della diga



IL TERRITORIO

FRAZIONI

Le frazioni  sono parte integrante,  e di  pregio,  della nostra città.  Intendiamo portare
avanti le seguenti azioni:

- istituzione della Consulta delle Frazioni
- Betlemme e località Borghetto: realizzazione dell’impianto fognario laddove 

mancante, realizzazione scolmatore roggia campagna a protezione dell’abitato e 
realizzazione ciclabile di collegamento da via Caluso a Strada del Borghetto

- Boschetto: manutenzione e pulizia pista ciclabile esistente e posizionamento di 
telecamere del circuito di videosorveglianza cittadino

- Castelrosso: ampliamento dell’attuale spazio gioco e area calcio, nuova area gioco 
vicino al nuovo sottopasso e realizzazione di un’area polifunzionale con spostamento
dell’area parcheggio, rifacimento servizi igienici dello spazio polifunzionale “Il mondo 
di Alice”

- Mandria: attivazione per messa in sicurezza e recupero Centro Monumentale
- Montegiove: posizionamento di telecamere del circuito di videosorveglianza cittadino,

ampliamento dell’area gioco , risistemazione campo da calcio
- Mosche: realizzazione delle fognature, riqualificazione dello spazio antistante la 

chiesa, posizionamento attrezzatura parco giochi
- Pogliani: realizzazione delle fognature, riqualificazione dello spazio antistante la 

chiesa
- Pratoregio: realizzazione delle fognature, posizionamento di telecamere del circuito 

di videosorveglianza cittadino, posizionamento punti luce in strada Orco
- Torassi: realizzazione viabilità alternativa che eviti il passaggio dal centro abitato, 

conversione ex campo sportivo in area gioco/sport multifunzione

PRGC

Intendiamo promuovere la partecipazione di esperti del settore e della cittadinanza  in
un percorso di ascolto e confronto per la definizione del nuovo PRGC.

Ci impegneremo per la realizzazione del nuovo Piano Regolatore Generale della Città
convinti che debba essere lo strumento per eccellenza per definire le linee di sviluppo del
territorio  comunale.  Ripensare  la  città  significa  dover  tener  conto  dell’obiettivo  da
raggiungere entro il 2050 di consumo zero del suolo. Ecco alcuni punti fermi:

- intendiamo dire no all’insediamento di nuovi centri commerciali, questo vincolo 
sarà inserito nel nuovo Piano Commerciale in fase di redazione e dovrà essere 
inserito anche nel nuovo Piano Regolatore

- ristrutturare conviene: è nostra intenzione favorire la ristrutturazione degli edifici 
esistenti attraverso incentivi permanenti

- ci impegniamo per la difesa dei suoli agricoli a partire da quelli di maggior pregio, 
evitando la parcellizzazione degli appezzamenti

- è nostra intenzione inserire nel PRGC l’estensione del vincolo a parco delle aree 
contigue al Parco del Mauriziano sottraendole definitivamente dalla possibilità 
edificatoria

- intendiamo realizzare una Corona Verde (green belt) con l’’obiettivo di riqualificare e



vincolare ad area naturalistica la cornice verde che va dal Viale storico del Canale 
Cavour al Parco del Bricel continuando all’area del Sabjunè (valorizzata nel suo 
sviluppo sentieristico “da ponte a ponte”) e che dovrà essere connessa attraverso 
piste protette e ciclabili al parco del Mauriziano: un’area verde amplissima, di 
assoluto pregio ambientale, che oltre a riqualificare tutte le sponde fluviali 
esaltandone bellezza ed armonia dovrà essere il polmone verde dei chivassesi, 
divenendo luogo da vivere in tutte le stagioni e tratto identitario della Chivasso che si 
riappropria del proprio territorio

VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO

Le nostre idee per la valorizzazione e la difesa del territorio:

- valorizzazione della Riserva MAB UNESCO riserva della biosfera “COLLINA PO” 
relativa alle Aree Protette del Po e della Collina Torinese

- adesione al progetto dell’Ente Parco sulla “Rete dei sentieri della collina torinese”, 
per valorizzare Chivasso come porta di ingresso alla zona collinare

- realizzazione del progetto Sabjunè e riqualificazione dei sentieri spondali per i quali 
sono già stati stanziati 350.000 euro

- difesa del territorio ribadendo la nostra ferma contrarietà alla realizzazione del 
deposito nazionale dei rifiuti radioattivi nel sito di Mazzé-Rondissone-Frazione 
Mandria

- valorizzazione della pista VenTo il cui progetto pilota tra Chivasso e Trino Vercellese 
dovrà esser presto realizzato

RECUPERO AREE ED EDIFICI IN DISUSO

Riteniamo importante agire al fine di recuperare gli edifici del patrimonio comunale
attualmente in disuso,  attivarci  per il  recupero di  edifici  di  pregio non utilizzati  di
proprietà privata e rifunzionalizzare aree cementate in stato di abbandono.

Il recupero degli immobili ex Tribunale ora sede della Guardia di Finanza e la riqualificazione
energetica del Movicentro ci spingono a proseguire e portare a compimento le progettualità
già in itinere di valorizzazione del patrimonio comunale, come ad esempio:

- la nuova ubicazione dell’archivio storico comunale in Piazza Carlo Alberto 
Dalla Chiesa (ex anagrafe)

- la realizzazione del nuovo Comando della Polizia Municipale della Città nel 
cortile interno del Palazzo Santa Chiara (attuali locali del COC)

- l’ampliamento degli spazi a servizio della biblioteca (Movicentro)

Complesso Monumentale della Mandria (porzione di proprietà comunale):

Ci  impegniamo  per  la  messa  in  sicurezza,  un’analisi  di  rifunzionalizzazione  e
progettazione  preliminare  coinvolgendo  i  diversi  Atenei  ed  Enti  universitari,  altre
Istituzioni, associazioni locali, investitori privati.

Ex asilo Marsan

Intendiamo attivarci per riconvertire lo stabile in un polo per l’innovazione attraverso
un progetto di collaborazione con le eccellenze universitarie del territorio piemontese.



Nel caso in cui la progettualità non andasse a buon fine, lo spazio sarà riconvertito in
un’area di piena fruizione a favore della cittadinanza.

Convento di San Bernardino

Seguiremo con attenzione l’iter di assegnazione del Convento San Bernardino per
attivare  una  relazione  pubblico/privato  per  la  fruizione  delle  parti  ritenute
dall’amministrazione di interesse pubblico

Area ex skate park di Viale Vigili del Fuoco

Riqualificazione dell’area con intervento di recupero dello spazio ad uso sportivo

INFRASTRUTTURE

La  rete  delle  infrastrutture  comunali  e  intercomunali  rappresentano  il  “sistema nervoso”
attraverso il quale la città risponde alle esigenze delle imprese e dei cittadini migliorandone
la vivibilità e la produttività.

Intendiamo impegnarci  nel  monitoraggio del  progetto di  eliminazione dei passaggi a
livello che è nelle fasi ultimative e che prevede:

Apertura quarto cavalcaferrovia lungo linea Torino-Milano tra via Soldati Polacchi e
corso G. Ferraris

Realizzazione circonvallazione nord con realizzazione bretella stradale che unirà SS
26 alla strada per Montanaro con la realizzazione di ulteriore cavalcaferrovia lungo
tracciato Chivasso Aosta

Riapertura passerella pedonale della stazione con dotazione di ascensori

Realizzazione della nuova passerella pedonale dotata di ascensori in via Mazzè

Realizzazione sottopasso pedonale in zona via Ceresa/via Montanaro

Apertura sottopasso pedonale in frazione Torassi

Apertura sottopasso veicolare in frazione Castelrosso

Consapevoli del fatto che siamo nodo ferroviario strategico e che la rete delle infrastrutture è
fondamentale per la produttività e per favorire un sistema di trasporti sostenibili intendiamo
promuovere Chivasso quale Stazione di Porta del Canavese e del Monferrato.

Intendiamo sostenere il ripristino della ferrovia Chivasso-Asti.

Ci impegneremo inoltre a promuovere progetti di sperimentazione dei treni a idrogeno sulle
linee non elettrificate del territorio,  come appunto la Chivasso-Asti,  candidando Chivasso
come primo luogo di sperimentazione regionale.



RETE VIARIA CITTADINA

Il territorio chivassese è percorso da una rete di 145 km di strade asfaltate. È un patrimonio
prezioso e complesso da mantenere efficiente. In questi anni sono stati impiegati quasi un
milione di euro per manutenere le strade partendo da quelle maggiormente usurate.

Ci proponiamo di portare a realizzazione quanto previsto dallo studio PUNS Piano
Urbano della Mobilità Sostenibile ovvero la razionalizzazione, la messa in sicurezza e la
fruibilità delle strade, delle aree pedonali e ciclabili e dei mezzi pubblici.

Intendiamo valorizzare le aree pedonali già realizzate e individuare nuove aree da destinare
alla fruibilità pedonale, anche attraverso la razionalizzazione dei parcheggi.

PARCHEGGI

In questi anni sono stati realizzati oltre 500 posti auto, riteniamo che con gli ultimi progetti
da  realizzare  l'area  chivassese  sarà  adeguatamente  dotata  di  spazi  per  la  sosta
veicolare. I progetti previsti sono:

- nuova area parcheggio zona deposito gtt
- nuova area parcheggio fronte cimitero
- a fronte della prossima acquisizione dell'area ex cinecittà, sistemazione dell’area 

parcheggio prossima all'Agenzia delle Entrate
- completamento area parcheggio antistante la chiesa di San Giuseppe Lavoratore

Intendiamo promuovere una convenzione con l’ASL per istituire la possibilità di sosta breve
gratuita  all'interno  del  parcheggio  dell'ospedale,  favorendo  così  l'accesso  ai  servizi
ospedalieri ed eliminando gli ingorghi sulla rotonda.

Valuteremo infine l’eventuale possibilità di internalizzare il servizio di gestione parcheggi.

TRASPORTO PUBBLICO E MOBIL  ITÀ

È necessario  lavorare  per  mantenere  i  servizi  esistenti,  migliorandoli,  e  per
promuovere il passaggio a una mobilità maggiormente sostenibile.

In  questo  ultimo  periodo  il  Comune  ha  acquisito  2  mezzi  elettrici  ed  è  stato  messo  in
lavorazione l'ampliamento della rete ciclabile. Intendiamo impegnarci per una rimodulazione
del trasporto urbano sperimentando un’offerta anche ad accesso gratuito e implementando
servizi  di  collegamento  con  le  frazioni  e  con  le  aree  al  momento  non  servite,  anche
valutando l’integrazione dell'offerta tramite servizi esterni.

Ci impegniamo a verificare la realizzazione dei seguenti interventi: continuazione della pista
ciclabile lungo la strada statale 26 fino a strada del Borghetto e l’ampliamento della sezione
dell’attuale pista ciclabile che corre parallela alla strada provinciale 81 con previsione di un
attraversamento  sicuro  all’altezza  della  frazione  Betlemme.  Intendiamo  impegnarci  per
realizzare un collegamento e attraversamento sicuro che arrivi a frazione Mandria.

Vogliamo completare la realizzazione degli interventi per la pista ciclabile del concentrico e
ci proponiamo di integrare le tratte previste con ulteriori progettualità. Posizioneremo inoltre
archetti portabici in diversi punti strategici della città.



Ci impegniamo per riattivare il pedibus, interrotto a causa della pandemia, e promuovere un
bicibus e attività di formazione all’uso corretto della bicicletta.

Vista l'adesione al progetto VenTo ci impegneremo affinché venga realizzato nel più breve
tempo  possibile  il  collegamento  con  Brandizzo  e  in  generale  monitoreremo  sulla
realizzazione delle tratte previste.

AMBIENTE E QUALI  TÀ   DELL’ARIA E DELL’ACQUA

Ci impegneremo per la riattivazione della Consulta Ambientale.

Intendiamo realizzare un monitoraggio costante della qualità dell’aria tramite colonnine Arpa
e promuovere misure e azioni che aiutino a migliorare la qualità dell’aria, ad esempio
intervenendo  sul  parco  mezzi  comunali  e  favorendo  la  mobilità  sostenibile.  Intendiamo
promuovere la sostituzione degli attuali autobus scolastici con autobus di tipo elettrico.

Occorre  pensare  a  una  città  resiliente  capace  di  attivarsi  contro  il  cambiamento
climatico e di affrontarlo per quanto non sarà possibile evitare, occorre agire sugli stili
di  vita  e attraverso l’utilizzo  di  tecnologie,  materiali,  utilizzo  del  verde.  Ci  proponiamo di
valutare  le  diverse  misure  realizzabili  e  ci  impegniamo  a  proseguire  e  intensificare  il
processo  di  forestazione  urbana  procedendo  con  nuove  alberature  in  tutto  il  territorio
cittadino.

Ribadiamo il nostro fermo NO alla realizzazione del deposito nazionale dei rifiuti radioattivi
nel sito di Mazzé-Rondissone-Frazione Mandria.

Sosterremo la realizzazione del campo pozzi dell’acquedotto a Pratoregio, a seguito della
realizzazione dell’impianto fognario.

Continueremo gli interventi di lotta biologica alle zanzare, includendo anche il territorio delle
frazioni.

AGRICOLTURA

L’agricoltura è un settore importante per il nostro territorio, per questo vogliamo:

- fermare il consumo del suolo agricolo contrastando anche la parcellizzazione dei 
terreni

- proseguire con la valorizzazione del mercato dei produttori locali anche in 
un’ottica di sostegno e promozione della filiera corta

- rinnovare la convenzione con il Consorzio Irriguo che si occupa della gestione e 
manutenzione di tutto il reticolo idrico sul territorio comunale

RIFIUTI

Nell’arco del prossimo mandato ci impegneremo per raggiungere il 67% di raccolta
differenziata. Metteremo in campo alcune azioni specifiche:

- incentivare il compostaggio domestico
- promuovere campagne di sensibilizzazione anche in collaborazione con 



associazioni attive su queste tematiche
- candidare il nostro territorio per la realizzazione di un centro del riuso e 

ampliare il centro di conferimento
- proseguire azioni di contrasto all'abbandono dei rifiuti e di sanzionamento dei 

trasgressori attraverso l’uso di fototrappole, la chiusura delle strade poderali laddove 
possibile e la promozione di campagne di informazione specifiche

Per  quanto  riguarda  la  discarica  la  vasca  zero  è  nelle   fasi  di  tombatura  e  sigillatura
definitiva.  Le  vasche  uno  e  due  sono  in  fase  di  messa  in  sicurezza  permanente,  sarà
necessario monitorare ed eventualmente attivarsi per garantire il buon esito della messa
in sicurezza, ci impegneremo per questo a reperire risorse statali e regionali.

Ci proponiamo di vigilare ed essere promotori di progetti che insistano sull’area attraverso le
energie rinnovabili con lo strumento delle comunità energetiche.

PROTEZIONE CIVILE E RISCHI ALLUVIONALI

Fra le varie criticità con le quali una realtà come Chivasso deve confrontarsi vi è certamente
il  rischio  alluvionale.  Sono  state  intraprese  negli  anni  diverse  azioni  per  la  messa  in
sicurezza. Prevediamo di mantenere alto il livello di attenzione sui rischi e di monitorare
con costanza il  decorrere  regolare  del  flusso  delle  acque  e  la  pulizia  delle  rogge  che
scorrono nel territorio cittadino. Promuoveremo e sosterremo le attività di informazione e
formazione della cittadinanza sui corretti comportamenti da tenere in caso di emergenza, in
collaborazione con Vigili del Fuoco, Protezione Civile, Croce Rossa e Forze dell’Ordine.

SICUREZZA

In questi anni l’amministrazione si è impegnata per la sicurezza anche tramite l’installazione
di  impianti  di  videosorveglianza in  punti  e  aree particolarmente sensibili,  la  progettualità
prevede  il  posizionamento  di  ben  70  videocamere  dislocate  sul  territorio  e  collegate
attraverso  un  sistema  di  archiviazione  immagini  in  cloud,  in  condivisione  con  le  Forze
dell’Ordine.

Riteniamo  fondamentale  presidiare  il  tessuto  socio-economico  per  prevenire  azioni  di
infiltrazione criminosa.

Ci  impegneremo  per  aumentare  la  sicurezza  dei  cittadini  e  delle  cittadine e  la
percezione positiva della vita negli spazi della nostra città anche tramite la reintroduzione dei
vigili di quartiere. Ci impegneremo inoltre affinché il tessuto cittadino e il piano strada della
nostra città sia vivo e vissuto nei diversi giorni e orari, sostenendo il commercio al dettaglio e
promuovendo eventi e attività all’aperto.

ANIMALI DI AFFEZIONE

Rimarrà alta l’attenzione nei confronti  del canile municipale e delle associazioni che si
occupano degli animali e delle colonie feline. Ci proponiamo di farci parte attiva per progetti
rivolti alle scuole, agli anziani e ai disabili in collaborazione con le associazioni locali.
Prevediamo una risistemazione delle aree cani con una verifica della funzionalità e della
corretta illuminazione delle aree.


